

# EL PORVENIR

SEMENARIO TRADICIONALISTA

Franqueo concertado.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Año: 4 pesetas. Trimestre, 1 peseta.—Mes, 0'40 pesetas. Anuncios: Precios económicos. Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja. Pago adelantado.

SE PUBLICA LOS JUEVES

Dirección y Administración: Santa Isabel, 26.

Puntos de venta: En Toledo, Puesto de periódicos de Ramón Garrido, Zocodover, 44.—En Madrid: Kiosko de *El Debate*, (frente a las Calatravas).

Número suelto, 10 céntimos.

## UN TOQUE MÁS

Seguramente que el gran Romanones, no obstante su frescura, se habría visto en situación difícil al encontrarse con tales interrogantes; y es que a él mismo le consta que la pérdida Cartago sólo intenta envolvernos en sus tramas maquiavélicas, primeramente para contar con un colaborador más, y en segundo lugar para poner a cubierto, por ahora, una presa que ha de deborar después, cuando, arrojando la máscara, nos ate de pies y manos y ponga a nuestro cuello el dogal asfixiante de un Estrecho absolutamente inglés, con defensas en Tángier, y un Gibraltar ampliado hasta la Punta de Tarifa.

El pueblo español está convencido de las siniestras intenciones de Inglaterra, y, con un alto sentido de la realidad, se niega hoy a cooperar en los planes de la odiada nación, causa de nuestras desdichas, y juntamente se goza en los apuros que sufre y en los peligros que experimenta, bien seguro de que si al fin triunfa la rival de Cartago, ese triunfo dibujará los albores de un nuevo día, claro y espléndido, en el porvenir de España.

Aunque Romanones en Palma, Melquiades en Granada, Lérroux en otra parte y todos los influídos por Inglaterra y sus prolongaciones traten de embaucar al pueblo español, este pueblo, con tenaz resistencia, deshará los planes de los ciegos, de los ilusos e interesados, y sólo atento al interés de la Patria verá con sumo contento el hundimiento de la gran Bretaña, cuya ambición sin límites la llevó al trance terrible de su inminente ruina. Así sea.

## IMPRESIONES MADRILEÑAS

Vamos caminando para diez meses de guerra europea, y las cuentas galanas de los aliados y sus desinteresados partidarios no se tocan por ninguna parte. Sus planes de guerra, no digamos los discursos famosos de sus hombres de Estado y los pregones de sus prensas, se estreñan y desvanecen frágiles ante la fortaleza inexpugnable que Alemania, poderosa y heroica, ha levantado en un cerco inmenso, ensanchando sus fronteras por sus frentes de combate.

La *revanche* que los franceses han venido evocando por espacio de 40 años, como si su desgracia no tuvieran semejanza o en el mundo las demás no fueran dignas de lamentarse, no se hace efectiva sino a la inversa, ni hay probabilidad tan siquiera para echar al invasor, como se prometió en la proclama de Joffre del 20 de Diciembre. Ni los tres millones de la recluta voluntaria inglesa, que para primavera ya llevamos un mes entrando en lucha según el profético Kichenert, ni los anuncios tremebundos de Edward Grey para Abril se realizan; ni se ve otra cosa en tanto juego de discursos, de periódicos y de profecías, más que un engaño, una falacia, una informalidad y una ligereza impropia de hombres serios, a cuya tutela y vigilancia están confiados los intereses de sus poderosas naciones, la vida sobre todo de tantos seres humanos y los altos bienes de paz y tranquilidad de la humanidad.

Y el rodillo ruso, la famosa apisonadora que empujaban millones de hombres, no hace cosa más provechosa, porque con toda su enorme mole no ha podido sacar adelante ninguno de sus planes de combate, y.... ya tiene intentado algunos; si de los Cárpato sale como de la Prusia oriental, como de la Silesia y de la misma Bukovina, como ha salido, sin entrar, de los Dardanelos la escuadra de sus amigos de alianza, y señales van dando de desilusión con una demora excesiva al intento, se van a lucir y van a echar buen pelo. Buena defensa ha hecho de su fiel esclava Servia, el instrumento de su ambición, y por cuya razón, no la de defender al débil—ese caso de un Estado quijote que declare guerra a otro, con un altruismo y fin noble y desinteresado, o por reparar una injusticia, está porque respaldanza en la historia—fué causa inmediata del conflicto; del que acaso lo peor no sea lo ocurrido, sino el desenlace y fin que tenga y que ya empieza a preverse o presentirse como una pesadilla.

España, desventurada Patria de nuestros amores seculares y gloriosas tradiciones, no tiene quien la dirija y lleve a una unión gloriosa. Circunstancias son las presentes, que a otros hombres que no los políticos rutinarios, servidores de un sistema y régimen exótico, causa de las desventuras y calamidades nacionales que ante los hechos y la historia padecemos, ofrecerían motivo y campo para encauzar sus destinos; pero ya se ve cómo esos hombres no hacen nada útil ni a propósito de lo que pide nuestra situación interior y exterior, para ganar en el concepto público fuerza y soberanía con todo lo que nuestra independencia política y geográfica demandan.

Y en estos momentos viajan y se ocupan de política menuda, sino discursan por los ingleses y franceses y piden o favorecen su ayuda, después de tolerar que exporten cuanto les conviene, faltando a todas las leyes de neutralidad. Forzosamente habrá de por medio en intereses de otro orden, porque no se explica, que se busquen o pretendan, tácita o expresamente, compromisos con los aliados. Si en las circunstancias críticas que éstos se hallan, no fuera una locura, sería una falta, sería un crimen no ir contra nuestros seculares enemigos, ni sacar el partido debido planteando resueltamente la cuestión patriótica con la libertad y dominio del Estrecho, borrando definitivamente la ignominia de Gibraltar.

Y son liberales o así tienen la máscara política, y no laboran por esa desvinculación e independencia. ¡Buen liberalismo será el suyo! El bronce y el mármol están esperando la hora solemne para inmortalizar a estos esforzados patriotas liberales.

## DONDE LLEGAMOS

En la «Casa del Pueblo» se celebró una importante reunión con el fin de estudiar los medios más conducentes para impedir el alza de precio de los artículos de primera necesidad.

Usaron de la palabra varios de los asistentes, aportando interesantes datos y razonados argumentos, concluyendo todos con la convicción de que nuestras autoridades han podido hacer bastante más para remediar la carestía de las subsistencias, oponiendo legales trabas al desmedido abuso e insaciable ansia de varios desaprensivos industriales.

Prevaleció el criterio de que, habiendo al fin intervenido el Ayuntamiento en el asunto, era prudente esperar el resultado de la Moción presentada por el Sr. Pintado, en la que proponía

al Concejo la creación de una tahona y dos tablas reguladoras. Si el resultado no fuese favorable a lo que, con justicia, el pueblo demanda, sería llegado el caso de convocar a una nueva reunión en la que se adoptarían medidas enérgicas que pusieran al vecindario a cubierto de las garras de los que, lejos de procurar la armonía nacional en la grave situación en que la guerra actual nos ha colocado, en el sentido de procurar se respeten nuestros derechos de nación neutral, aprovechan el desastre europeo para sacar las tiras a las clases menesterosas, únicas víctimas del maldito régimen actual.

El día 16 se celebró la sesión extraordinaria en nuestro Municipio para tratar del problema de las subsistencias, asistiendo gran número de Concejales y una numerosísima representación del vecindario.

Se aprobó la Moción del Sr. Pintado y otros compañeros, acordando la Corporación destinar la cantidad de 15.000 pesetas para el establecimiento de una tahona y dos tablas reguladoras. Quedaron nombradas las Comisiones respectivas, y se levantó la sesión.

Y decimos nosotros:

¿Sabe el Sr. Presidente de la Comisión de subsistencias que todos los días salen de nuestra estación ferroviaria gran número de vagones con cargamento de ganado lanar, trigo, patatas y otras especies cuya exportación está prohibida siempre que no exista sobrante?

¿No lo sabe? Pues hasta la estatua de Wamba lleva nota de los que ya fueron exportados, y hasta parece que se enrojece, de ira o de vergüenza, al presenciar en lo que ha venido a parar la ciudad por este Rey murada y ensanchada. ¡Qué lástima de borregos.... no sólo los que se llevan, sino los quedan.... por llevar!

Poniendo coto a esos abusos, seguramente vendría la baja en los precios. ¿Se espera que el coto lo ponga el pueblo? Y de lo que ocurra, ¿quién serán los responsables?

También hemos de manifestar a dicho señor Presidente que un sinnúmero de acaparadores recorren la capital y los pueblos más importantes, comprando géneros y ganados de todas clases, aumentando con este proceder, indebidamente permitido, los precios de todos los artículos, acaparando algunos, sino todos, con destino a.... Wamba sabe dónde.

## Por PAGÉS

Con motivo de visitar Dato la ciudad condal, los radicales han pedido al Presidente del Consejo de Ministros, a cambio de la tranquilidad pública, el indulto de los incendiarios de la semana roja.

Pero el valiente semanario barcelonés *La Trinchera*, que tiempo há lleva realizando una meritoria labor para que sea puesto en libertad nuestro correligionario Francisco Pagés, preso por los sucesos de Granollers, ha elevado al Alcalde de Barcelona un manifiesto solicitando sea incluido Francisco Pagés en la petición, que había hecho suya el Ayuntamiento, de solicitar del Sr. Dato se libertase a los radicales presos por los sucesos de Julio. Mereciendo esta petición del referido periódico el aplauso y la aprobación de todas las autoridades de nuestra Comunidad.

Firmada por Francisco Pagés se ha elevado al Presidente de Ministros una instancia solicitando el indulto. Dicha instancia ha ido acompañada de una petición firmada por la Junta

Regional, Presidentes de todos los Centros Jaimistas, Concejales, Diputados y Directores de El Correo Catalán y de La Trinchera.

El Requeté de Barcelona, en la reunión que celebró el pasado domingo, hizo suya en todas sus partes la antes dicha petición.

No sólo han de ser los radicales los favorecidos por el indulto, y que si se les concede a éstos por temor a las algaradas, los carlistas sabrán demostrar que el orden en la vía pública depende más bien de ellos que de los partidarios de Lerroux.

Se ha adivinado una farsa preparada por Lerroux, y no se debe consentir.

Los carlistas no amenazan como algunos asustadizos creen; los tradicionalistas no pretenden entronizar nunca la política de la coacción y del matonismo; lo que se quiere, lo que se reclama es que se haga justicia, ya que no puede haber completa equidad. Sería vergonzoso que se liberte a criminales, mientras quede en la cárcel un inocente.

E.

Sección Recreativa Catequística.

(CONTINUACIÓN)

Antes de pasar adelante conviene hacer constar que la letra y música de los cánticos del siguiente modesto ensayo de juguete están tomadas de los que las niñas cantan en la Escuela de este pueblo, y que no tuvo otro fin al escribirle que recoger dichos cánticos para poder presentarlos al público en una de estas Veladas, para hacer popular su música armoniosa. Esto aclarado proseguiremos:

“EN LA ESCUELA,” (Juguete para niñas).

PERSONAJES

- Maestra. Tía Prudencia, madre de Josefa, niña. María Diana. Angélica. Anesina. Maximiana. Eutimia. Celia. Juanita. Celia y Milagros. Niñas que van al Colegio.

ACTO PRIMERO

(Representa la Escuela de un pueblo).

ESCENA PRIMERA

(Maestra, Tía Prudencia y Josefa).

Tía Prudencia.

Nada, señora, a mi hija cuantos consejos convengan, y si es preciso la vara no tema usted, palo en ella, que como dice el refrán: «la letra con sangre entra». Yo siempre la estoy diciendo «so pícara, sinvergüenza, tuna, arrastrá, mala hija...» que se yo, porque la lengua se me marcha del seguro, pero no puedo con ella. Hasta que ya dije, digo voy a llevarla a la Escuela a ver si la doma un poco allí la señá Maestra. Porque es mñ mala, mñ mala, peor que un dolor de muelas, más que siete tabardillos y que la viruela negra.

Maestra.

No será tanto, mujer; no niego que será inquieta como son todos los niños, pero eso la edad lo lleva y ya se irán corrigiendo

(Josefa coge un poco de tiza de la mesa, empieza a comerlo y escupe con ansias de provocar).

Prudencia.

¿Corregirse? Cuando muera.

Maestra.

¿Pero qué es eso, muchacha?

¿Qué te ocurre? ¿te mareas?

Prudencia.

Nada, no se asuste usted ni tenga cuidado por ella,

que ha cogido un poco yeso que había sobre la mesa, y creyendo que era azúcar se lo zampó la maestra. ¡Te voy a romper la crisma, que me tiés la sangre negra!

Maestra.

No haga usted caso.

Prudencia.

¿Que no?

Quite usted, señá Maestra, si me da cada disgusto que me va a llevar Pateta. Verá usted lo que hizo ayer; tuve que ir a Talavera a comprar unas cosillas, y, entre tanto, la muy perra, me hizo tiras un refajo pa vestir a su muñeca. ¿Le parece a usted?

Maestra.

Menos mal

que la da por costurera.

Prudencia.

Si el belén es que no sabe cuál es su mano derecha. Por eso la traigo aquí a ver si usted me la enseña, y aunque sea a pescozcos a ver si en algo se enmienda. Yo no soy como otras madres que se enfadan si las pegan; si las dan será porque su conducta lo merezca. Mi deseo es que se instruya, lo que yo quiero es que aprenda a ser de niña obediente, recatada de doncella, y a ser mujer de su casa si a casarse un día llega. No la pase lo que a mí que me casé y... ¡qué vergüenza! pa hacerle unos calzoncillos a mi marido, mi suegra me dió un poco de retor, eché mano a las tijeras y aquello más que de-sastre resultó de-sastra, o sea que en vez de unos calzoncillos saqué una blusa con piernas.

UN PÁRROCO.

(Se continuará).

CHISMOGRAFIA

En nuestro número anterior, y en esta misma sección, nos ocupábamos del futuro Museo que piensa establecer la Diputación Provincial con los restos artísticos que lograron salvarse de los desaciertos, de la incompetencia o del abandono de los señores que desfilaron por el Palacio de la representación provincial.

Hoy ya podemos decir que empezó el trasiego, y que ya están en las dependencias de la Diputación algunos objetos de arte y algunos cuadros—cuatro hermosos «evangelistas» del Hospital de la Misericordia, entre ellos—. Todo ha sido trasladado por el imperativo mandato de un señor «técnico» que figura hoy entre los miembros de la Excelentísima Corporación; y, como según nuestras noticias, el traslado se viene haciendo sin más formalidades que la viva voz de dicho señor, se nos ocurre hacer al Sr. Gobernador, Jefe nato de la provincia, unas preguntas, a fin de que nos saque de dudas e ilustre nuestra escasa mentalidad, en la inteligencia de que, dada nuestra testarudez, hija sin duda de nuestra ignorancia, si no contestara, insistiremos una vez y otra hasta lograr, como pobre importuno, el mendrugo de saber lo que ignoramos; así, pues, señor Gobernador,

¿Cualquiera Sr. Diputado cualquiera tiene atribuciones para ordenar la mudanza de las obras de arte que existan en los Establecimientos de Beneficencia a otro lugar, aunque este sea el Palacio provincial? ¿Y si tan amos fueren los señores Diputados, ya individualmente considerados, ya debidamente autorizados por la Corporación, que pudieran hacer cambiar de lugar a tales objetos artísticos, estaría demás que se diera la orden por escrito o se entregara un resguardo a las personas bajo cuya custodia

y responsabilidad se encontraban los dichos objetos?

De no guardarse estas formalidades pudiera ocurrir que, con el tiempo, la maledicencia pública cayera sobre quienes no hicieron otra cosa que obedecer, y esto no sería justo, y para evitarlo no hay otro medio que dejar a salvo la responsabilidad ajena.

Y no es que seamos maliciosos; es que hemos oído murmurar sobre unos magníficos azulejos levantados hace tiempo, no mucho, en cierto establecimiento y sustituidos por otros bastante malos, y como nadie sabe si fueron a enriquecer el proyectado Museo o tomaron otras rutas, para evitar tales murmuraciones es por lo que nos movemos a escribir estas líneas; así sabremos todos a qué atenernos.

PROVINCIALES Y DIOCESANAS

NOVÉS

(Después de la Misión).

¿Quién será tan ciego y tan sordo que teniendo ojos para ver y oídos para oír se atreva a negar que las santas Misiones son más obra de Dios que del esfuerzo humano? Va transcurrido casi un mes desde que se marcharon los Padres Misioneros y no hay más remedio que confesar que la semilla santa que a manos llenas esparcieron en este pueblo, parte de ella cayó en buena tierra y como tal tiene que dar de sí frutos abundantes.

Las «Marías del Sagrario» todas las tardes hacen su visita diaria al Santísimo Sacramento, rezando con gran fervor las preces de rúbrica y terminando el acto con hermosos cánticos dedicados al Sacramento del amor.

Las Comuniones diarias que ya antes de la Misión se venían practicando, aunque en corto número, van aumentando de día en día y aún se puede y se debe esperar mucho más.

Se da como seguro que, merced al incesante trabajo de varias señoras y señoritas de esta localidad, en unión de nuestro infatigable y celoso Párroco, en día no muy lejano será un hecho la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en varios hogares de este pueblo.

Mucho celebraré, por mi parte, que esto que ahora consigno a título de rumor, llegue a ser pronto una realidad; pues si es verdad, y así lo pregona a grandes voces la historia de la humanidad, que la prosperidad y bienestar de los pueblos, lo mismo que de las naciones, está en razón directa con la fe y religiosidad de los individuos que las habitan, es indudable que este pueblo, como en otro tiempo, llegará a ser próspero y feliz.

Se pondría al acto un espléndido marco de siemprevas si el Municipio, que siempre ha dado muestras inequívocas de fe y religiosidad, que en el Salón de Sesiones de su Casa-Ayuntamiento tiene en lugar preferente, presidiendo los actos públicos que en él se celebran, a la Reina de los Angeles, bajo el título de la Montaña, fuera el que iniciara las entronizaciones colocando por lo menos una placa del Sagrado Corazón de Jesús en la fachada principal de las Casas Consistoriales.

Quizá la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los hogares sea, como si dijéramos, el principio del fin: quizá sea esto, que Dios por este medio se proponga, derramando sobre nosotros el amor de que su corazón está saturado, prepararnos el camino para que con bríos y sin desmayo emprendamos los trabajos de la Acción social católica, en la que hace mucho tiempo vengo pensando, y de la que no me he atrevido nunca a ocuparme por crearme desde luego incapaz para ello; pero sí he de afirmar que estoy plenamente convencido de que ese sería quizá el mejor medio por donde a este pueblo, como a otros muchos, pudiera venirles la regeneración en todos sentidos.

Hoy que tanto se trae y se lleva por todas partes el mito del socialismo, que a unos causa alegría y a otros produce pánico, ¿por qué no hemos de ir nosotros directamente al socialismo? no al que hace muchos años se viene predicando a la masa obrera por los embaucadores de profesión, sino al socialismo bien entendido, al socialismo que Jesucristo fué el primero en predicar, al socialismo que ha de llevar siempre por delante, como lema, aquel gran precepto que el Redentor nos legara antes de su Pasión, no como los demás del Decálogo, sino como un mandamiento nuevo, amándonos los unos a los otros como él nos amó, y del que hoy por desgracia nos hemos casi olvidado: observando este precepto es como llegaremos a implantar entre

nosotros el verdadero socialismo: así es como se llegaría, sin duda alguna, a limar las asperezas que por doquier existen hoy entre la blusa y la levita, entre el capital y el trabajo, y de las que, se tardará más o menos, pero al fin surgirá el rompimiento entre unas y otras clases, y del inevitable choque sólo Dios sabe cuáles serán los resultados.

Por eso he deseado siempre, como lo deseo en la actualidad, con todas las veras de mi corazón, que en este pueblo se iniciara la Acción social católica, porque abrigó el convencimiento de que con sus resultados se abriría una nueva era de paz y felicidad, tanto en el orden moral, como en el orden económico: en el orden moral porque los que Dios se ha servido que gocen de bienestar relativo, en cuanto los bienes de fortuna le proporcionan, verían en la clase trabajadora, no un instrumento para su engrandecimiento, sino sus hermanos menores, a los que abrían de ayudar por obligación; y los de abajo, verían en los de arriba, no a los explotadores de su trabajo, sino a sus hermanos mayores, a los que guardarían toda clase de respetos y consideraciones, no por el temor que les inspiraran, sino movidos por el amor y agradecimiento; y en el orden económico, no serían menores las ventajas que todas las clases sociales habrían de encontrar, teniendo en cuenta que todas las obras que de la Acción social católica nacen, tienden a facilitar a sus socios, en cualquier esfera en que se encuentren, los medios adecuados de poder atender a las diversas necesidades que pudieran tener, proporcionándoles abonos, semillas, maquinaria agrícola y hasta dinero; pero como esto merece tratarse con más detenimiento y yo no dispongo de medios hábiles en ningún sentido, dejo el campo abierto para que plumas más autorizadas que la mía den cuerpo a esta idea.

Que la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en nuestros hogares sea un hecho, y lo demás vendrá como por añadidura, pues como el Corazón Delfico es todo amor, no podría reinar entre nosotros el odio: hombres de buena voluntad es lo que se necesita, pues si doce rudos pescadores, con el auxilio divino, conquistaron el mundo, no faltarían en este pueblo doce corazones sanos que, aun cuando tuvieran que hacer algún sacrificio, estén dispuestos a trabajar en provecho de sus convecinos y de ellos mismos a la vez.—V. MAROTO.—Novés-18-IV-1915.

El jueves pasado, y en virtud de haber sido nombrado Eónomo del pueblo de Layos el que fué Coadjutor de esta Parroquia, D. Pedro Gutiérrez y Minaya, salió de éste para posesionarse de su nuevo cargo, en el que esperamos que Dios le dé el acierto que le sea preciso. Al día siguiente, viernes, se encontraba ya entre nosotros el nuevo Coadjutor de esta D. Alberto Manzano Camba, al que deseamos que su estancia sea larga y grata entre nosotros.

Bolsa del Trabajo Internacional.

Acaba de fundarse en Madrid, en el Centro de Sindicatos Libres, Jesús y María, 4, segundo, una Bolsa del Trabajo Internacional.

El espíritu que anima a la Agrupación de Obreros creadora de esta Bolsa, es retener en la Patria a sus compañeros de clase, ofreciendo trabajo dentro de la Península a los que, por no hallarlo, se disponen a la expatriación; facilitar a los que se vean precisados a salir de la localidad en que residan los precisos elementos de juicio con que poder orientarse acerca de las comarcas o países que recompensen mejor las aptitudes de su profesión, las condiciones legales del trabajo en los mismos, coste de alimentación, vivienda y vestuario, líneas de comunicación, etc., y aquellas leyes de carácter tutelar y social que puedan beneficiarle, así como las que por su desidia o desconocimiento puedan perjudicarlo o convertirle en súbdito del país a que se dirija, cuando se trate del extranjero; y tutelar en todo momento al obrero expatriado, manteniendo vivo su amor al patrio solar.

Para la más completa realización de esta patriótica y humanitaria labor, la Bolsa del Trabajo Internacional hace un llamamiento a las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación, a los grandes y pequeños fabricantes y productores, a los particulares, en una palabra, a todos los españoles, para que siempre que necesiten obreros, empleados, sirvientes, se dirijan a esta Bolsa del Trabajo, quien desintere-

sadamente ha de facilitarles personal competente y de reconocida moralidad, extremos que dicha Bolsa se cuida de comprobar escrupulosamente.

Y a los obreros de toda España brinda su utilidad, recomendándoles acudir a esta Bolsa, especialmente los que se hallen sin trabajo y aquellos otros que se dispongan a abandonar la Patria.

## CURIOSIDADES

### Las Reliquias de la Pasión.

He aquí una breve noticia de las más importantes reliquias de los instrumentos de la redención.

En San Juan de Letrán, la primera de las basílicas que tuvo Roma, y en la cual se han reunido cinco importantes Concilios, se conserva la mesa que sirvió a Nuestro Señor Jesucristo en la última cena, al instituir la santa Eucaristía. Muchas veces San Pedro celebró en ella los divinos misterios en las Catacumbas de Roma. En la Catedral de Valencia se guarda el cáliz, de piedra, en que Jesucristo convirtió el vino en su sangre.

Cerca de la Basílica de San Juan de Letrán, se encuentra la *Escalera Santa*, compuesta de veintiocho gradas de mármol, por donde se sube de rodillas a la Capilla *Santa Sanctorum*, antiguo santuario particular de los Sumos Pontífices en su palacio de Letrán. La escalera está revestida de madera de nogal, y es la misma que en el palacio de Pilatos subió tres veces Nuestro Señor Jesucristo durante su Pasión: la primera, en su interrogatorio; la segunda, al volver de casa de Herodes, y la tercera, después de la flagelación. Fue transportada a Roma por orden de Constantino.

También en Roma, en la Iglesia de Santa Práxedes (hija del Senador Pudencio que dió hospitalidad a San Pedro) en una hermosa capilla, llamada *Jardín del Paraíso*, se conserva un trozo de la columna, atado a la cual fué azotado el Salvador. Otro trozo se guarda en la Iglesia del Santo Sepulcro en Jerusalén.

La *corona de espinas*, el *manto de púrpura*, la *caña* y la *esponja* fueron depositados, el siglo XIII, en París, en la *Santa Capilla*, orgullo del arte, admirable por su elegancia y arquitectura, mandada construir con tal objeto por San Luis, Rey de Francia. La corona se encuentra ahora en la Catedral de la misma ciudad.

En Florencia y en Babiera también se conservan algunos fragmentos de la caña.

La *Cruz* ha sido dividida en muchos pedazos. Uno de los mayores, como también la inscripción *Inri* de la cruz y un *clavo* de los que atravesaron los pies y manos del Redentor, se ven en la Iglesia de *Santa Cruz de Jerusalén*, en Roma. Otros fragmentos importantes, recubiertos de oro y pedrería, se conservan en la Iglesia de *San Pedro*, en Roma; en la del *Veletri*, en Italia; y en la Catedral de París.

En la Iglesia colegiata de Aix-la-Chapelle se expone el lienzo que cubrió a Nuestro Señor en la Cruz, en Argenteuil, cerca de París; la *túnica*, hecha por la Santísima Virgen, en Treves; en Alemania, la toga santa de Nuestro Señor Jesucristo, y en San Juan de Seinegarde la venda que le cubrió los ojos cuando los judíos que le abofeteaban le decían: *Adivina quién te dió.*

La *lanza* que abrió el costado de Jesús y el *velo de la Verónica*, que enjugó el rostro del Salvador, se exhiben en *San Pedro*, en Roma.

El *Santo Sudario* se honra en Turín, y la sábana que envolvió el cuerpo de Nuestro Señor, en Besanzón.

Un *clavo* de la cruz que, como salvaguardia en los combates usó Constantino en el freno de su caballo, lo posee la Catedral de Milán.

Santa Elena, durante una gran tempestad, que sufrió atravesando el Adriático, arrojó en el mar otro de los clavos, y el mar se calmó.

La *piedra* que cubrió el sepulcro del Salvador sirve de altar mayor en una capilla armenia, en Jerusalén.

## BIBLIOGRAFÍA

### "VIDAS TRÁGICAS,"

El joven y brillante escritor Mariano Martín de Mendoza ha tenido la singular fortuna de ver agotada en pocos meses y a pesar de que las circunstancias actuales no favorecen la venta de libros ni mucho menos, la primera edición de su notable colección de cuentos *Vidas trá-*

*gicas*, y en vista de ello acaba de reimprimir tan amena e interesante obra, que se vende al precio de *dos pesetas* en las principales librerías, siendo de esperar que la nueva edición obtenga el mismo feliz éxito que la otra.

## AYUNTAMIENTO

Con la asistencia de los Sres. Vidal, Conde Pérez, Arcal, Alegre, Ortiz Pedraza, Urosas, Gamero, Moraleda, De la Cuerda, Castellanos, Hormaechea, Bueno, Sancho, López, Lozoya y Marín, y bajo la presidencia del Sr. Alcalde se celebró el miércoles sesión municipal.

Después de aprobada el acta, el Sr. Gamero explica su Moción referente a la recaudación del análisis de vinos, que se cobra en los fieltos, refiriéndonos una serie de abusos por parte de los consumidores que no se deben consentir. Demuestra que el empleado que el Municipio tiene en los fieltos no cumple con su deber, en el mero hecho de que no ha denunciado ya estos abusos. Interroga a la Presidencia quién ha autorizado para hacer un contrato con la Arrendataria de consumos para que cobre lo referente al análisis de vinos, teniendo como ganancia el 15 por 100, pues con esta serie de déficits —dice— hemos de ir necesariamente a la trampa; de 60.000 pesetas que se calcula en el presupuesto de ingresos puede rendir este arbitrio, a juzgar por lo recaudado no van ha ingresar ni 34.000 pesetas, y encima se despilfarra el dinero.

Contesta la Presidencia diciendo que no es el 15 por 100 lo que tiene consignado, sino el diez.

El Sr. Gamero manifiesta que ha quedado estupefacto al oír las manifestaciones del señor Alcalde, puesto que a él se le ha facilitado una nota por el Neg. ciado correspondiente, y se consigna el 15 por 100, pero, aparte de esto, pregunta ¿a quién ha dado cuenta el Alcalde de ese contrato?... Hace consignar en acta su más enérgica protesta por el excesivo lucro que la Presidencia por sí ha concedido a los contratistas.

Contesta el Sr. Alcalde y dice que este contrato está pendiente de un dictamen de la Comisión correspondiente, razón por la cual el Sr. Gamero aplaza su Moción hasta que sea presentada a la consideración del Concejo la dicha dictaminación.

A continuación el Sr. Ortiz Pedraza desarrolla una Moción proponiendo al Concejo se supriman algunas luces en el Mercado de Abastos, pues por la noche no acude casi nadie y se está consumiendo un número excesivo de bujías. Pasó a informe de la Comisión.

Aplaza el Sr. Castellanos su Moción referente a reparación del arco del Cristo de la Luz, por faltarle algunos datos.

Se da lectura a una instancia solicitando que se obligue a modificar las condiciones de una alcantarilla de propiedad particular. Se accede a dicha petición.

Se da cuenta al Ayuntamiento de las condiciones en que se ha de hacer el ajuste del arreglo del camino de San Servando, y se da lectura a una Moción de la Alcaldía referente a este asunto, dándose por enterado el Concejo.

Nos explica el Sr. Vidal una Moción sobre quién ha de extender las cédulas personales, siendo contestado por el Sr. Urosas, diciendo lo hará el Recaudador, proponiendo el señor Vidal, si se hace así, debe gratificarse, puesto que no entraba en las condiciones del contrato el extender dichas cédulas. Se promueve una prolongada discusión en la que tomaron parte, además de los ya dichos, los Sres. Bueno y Gamero, diciendo este último una serie de verdades que irritaban al Sr. Urosas, pero....

Se lee una instancia de D. Ulises Salt informada por el Negociado sobre la anulación de la providencia de apremio por cédulas personales, siéndole concedida.

Se da igualmente lectura del presupuesto para encauzar las aguas fecales que vierten bajo uno de los muros del Miradero, y de un oficio del Arquitecto municipal indicando la necesidad de averiguar el sitio de procedencia de unas filtraciones de aguas fecales que perjudican la casa núm. 11 de los Alamillos de San Martín.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Martín Gamero pregunta a la Presidencia a quién ha dado cuenta del nombramiento de guarda del Mercado de Abastos, pues ya tiene hasta gorra, sin nadie saberlo.

Igualmente ruega se haga cumplir a la «Electricista Toledana» con el reglamento de contrato, en lo referente a la intensidad de la luz.

El mismo señor anuncia una Moción sobre la construcción de sepulturas; y pregunta dónde están los árboles que se arrancaron del paseo de la Rosa, no sabiendo nadie darle razón.

ESODRINO

## NOTICIAS DE LA CAPITAL

### El "Cine," en Rojas.

Reparada la dificultad que imposibilitaba el paso regulado de las películas en la máquina nueva adquirida por la Empresa *Vásquez-Bretaña*, sigue ésta presentando al público nuevas y variadas películas, dando en cada Sección una de extraordinario mérito, por lo que cada día es mayor la afluencia de público.

Dado lo económico de los precios y lo bonito y variado de las cintas que se exhiben, reforzado de vez en cuando con números de *variétés* que gusten como el que terminó el domingo 18, es de esperar una buena y provechosa temporada. Así sea.

### Números agraciados.

En la tómbola de la Salud, en la Parroquia de Santa Leocadia, ha correspondido el cubierto al número 225, y la imagen del Sagrado Corazón de Jesús al 1.187.

Ambos objetos pueden recogerse en la Calle de la Merced, número 5.

### Un robo.

El domingo por la tarde se verificó un robo en la casa de nuestro amigo D. Francisco Saizarvitoria, segundo organista de la Catedral. Los ladrones, después de haber forzado la puerta, se apoderaron de una considerable cantidad de dinero, de varias alhajas de valor y de otros objetos, para lo cual les fué preciso desmenujar varios muebles.

Hasta el presente las pesquisas de la policía y de la Guardia civil no han dado resultado alguno para descubrir a los autores de este escandaloso robo cometido en pleno día—¿quedará este robo como otros varios que llevamos?—; hora es ya que se tomen en consideración estos hechos, y creemos que lo más conveniente sería el aumento de guardias de seguridad, que ya en tiempos se trató de solicitar del Sr. Ministro de la Gobernación.

### Sr. Gobernador civil.

¿No habrá medio de hacer cumplir lo que dicen esas hermosas chapas que existen en las entradas de la población, prohibiendo la blasfemia; porque da vergüenza oír a todas horas blasfemar en la vía pública, y eso dice muy poco en favor de la cultura de esta ciudad.

### Ampliación de Talleres.

Han comenzado las obras de construcción en los nuevos talleres de la Fábrica de Armas.

Nos consta que por no encontrar quien acarree la piedra, no se da entrada en dicho establecimiento fabril a mayor número de obreros del gremio de albañiles.

### La novillada.

Con muy buena entrada se celebró el domingo la novillada anunciada.

*Currillo* y *Angelete* estuvieron valientes y trabajadores. El primero cortó una oreja.

La afición salió satisfecha. —Se proyecta otra novillada con *Currillo* y *Montes II* para el domingo 2 de Mayo.

### Novenario solemne.

El día 8 del próximo Mayo darán principio en su propia Ermina los solemnes cultos y Novena que anualmente se dedican a Nuestra Señora de la Estrella.

Durante las nueve noches lucirá en la calle Real del Arrabal espléndida iluminación eléctrica, celebrándose cinco veladas musicales.

### Lápida funeraria.

La *Lápida funeraria* descubierta en las excavaciones de esta ciudad, según informe del Sr. Cordera, presentado el viernes último en la sesión de la Academia de la Historia, es del siglo XI de la era española, sin que se pueda precisar si de antes o después de la Conquista de Toledo.

El *Boletín* de la docta Corporación publicará pronto el calco de esta lápida y su transcrip-

ción, por lo cual sabremos si se trata de un mártir ó de un cristiano de distinción.

### Agradecidos.

Hemos recibido un atento besalamano del nuevo Sr. Delegado de Hacienda, D. Modesto Marín y Pérez, en el que nos participa su toma de posesión y ofrece su decidido apoyo para cuanto al servicio público se refiere. Agradecemos su delicada atención, y, al mismo tiempo que le felicitamos por su nuevo cargo, nos ofrecemos a él atentamente.

### Nuevo Comercio.

El día 15 se inauguró en la calle del Comercio 13 y 15 un nuevo establecimiento de ferretería y quincalla de D. Jesús Díaz-Marta. Deseamos al Sr. Díaz-Marta buena suerte en su nuevo negocio.

### Gracias.

Se las damos a la Junta directiva de la Hermandad-Cofradía de Nuestra Señora de la Cabeza, por su invitación para las fiestas y festejos que en honor de Nuestra Señora se celebrarán los días 24 y 25 del corriente. Por separado damos cuenta de los cultos y festejos.

### R. I. P. A.

Días pasados falleció en Tembleque el bondadoso Sr. D. José Quereda y Tendero, padre del virtuoso Presbítero D. Emilio Quereda, a quien, en unión de su distinguida familia, acompañamos en el sentimiento.

Al sepelio, que fué una gran manifestación de duelo, asistió el pueblo en masa, prueba evidente de las muchas simpatías de que gozaba el finado, habiendo perdido las clases acomodadas un acertado consejero y los menesterosos un protector solícito.

Al participar a nuestros lectores tan sensible desgracia, les rogamos encomienden su alma a Dios, nuestro Señor, y le tengan presente en sus oraciones.

### El Cristo del Calvario.

También la Hermandad del Santísimo Cristo del Calvario celebrará este año, con toda pompa, los cultos a su Titular, proyectando celebrar varios actos profanos, como vistosos fuegos artificiales, iluminaciones eléctricas, veladas musicales y otros.

### La máquina elevadora.

Por noticias fidedignas sabemos que son varios los proyectos que se presentarán al Ayuntamiento sobre la renovación de la actual máquina elevadora de aguas. Todos ellos ofreciendo grandes ventajas.

Nos satisfacen tan gratas nuevas, porque así verán algunos de los que forman aquella Corporación lo necesario que era el concurso.

Y sobre todo no emplear 83.000 pesetas en una reparación.

## SECCION RELIGIOSA

**Ermita de Nuestra Señora de La Cabeza** (extramuros).—Solemnes Cultos que la Hermandad-Cofradía tributa a Nuestra Señora de La Cabeza en los días 24 y 25 de Abril de 1915.

El día 24, a las cinco y media, se rezará el Santo Rosario, se cantarán Letanía y Motetes, terminando con la Salve.

El día 25, a las diez y media de su mañana, se hará la Función principal, en la que será orador el M. I. Sr. Dr. D. Andrés Alonso Polo, Canónigo de la Santa Iglesia Primada.

Por la tarde, a las cinco, se sacará procesionalmente, por la carrera de costumbre, la imagen de Nuestra Señora, cantándose al regreso la Salve.

**Basilica de Santa Leocadia.**—Continúa el devoto Septenario en honor del Santísimo Cristo de la Vega. Por la mañana, a las ocho, Misa cantada y Septenario. Por la tarde, a las seis y media, Septenario, Motete y Miserere.

Hay Misas rezadas desde las seis hasta las nueve y media.

**Iglesia de San Cipriano.**—Los sábados, al toque de Oraciones, Rosario y Salve a Nuestra Señora de la Esperanza.

Los días de fiesta, a las once, Misa y Catequesis.

# CARICATURA FESTIVA

## LOS DARDANELOS.—La segunda paliza.



(De El Fusil).

Entre dos peñas feroces sale un tío dando voces.

EL FUSIL, que aprovecha todas las ocasiones para hacer ver al pueblo las patrañas de que los gobernantes se valen para embaucarle, en estos momentos en que los prohombres de España lanzan discursos de salvación, pone a sus lectores al tanto de las maquinaciones que unos y otros ejecutan para cegar a los incautos que aún esperan mejorar dentro del régimen actual. Por tres pesetas al año, tendrá el suscriptor a su alcance la fórmula para emanciparse del conjunto borreguil que padece en nuestra nación.—Dirigirse: Apartado de Correos 636.—Madrid.

# ANUNCIOS

**ACADEMIA POLITÉCNICA**  
San Pedro, 7.—TOLEDO

Preparación para CORREOS, TELÉGRAFOS, ESCUELA SUPERIOR DEL MAGISTERIO, BANCO DE ESPAÑA, TENEDURÍA DE LIBROS Y CONTABILIDAD. Explicación de los programas del Bachillerato y Magisterio. Clases especiales de FRANCÉS y CASTELLANO para el ingreso en las Academias Militares.

**FRANCÉS E INGLÉS**  
Sistema BERLITZ

Poseer uno de estos idiomas es asegurar el porvenir

## CASA DE VIAJEROS

de toda confianza, de nuestro correccionario SR NIETO.  
Trato esmeradísimo, abundancia y economía.

ESPARTEROS, 8, 2.º, MADRID

NOTA.—No confundir esta casa con La Riojana que ocupa los pisos primero y principal.

## ¡ALERTA!

TODO EL MUNDO

POLVO REGENERADOR  
(el primero en España)

para hacer poner huevos a las aves:

GALLINAS, PATOS, ANADES, ETC., ETC



MARCA DE FÁBRICA  
REGISTRADA

Patente de invención por 20 años.

TRES MIL huevos al año con DIEZ gallinas!

Descubrimiento maravilloso, resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año; aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testimonios: Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor: DONATO ARAUJO  
Droguería general: Estación, 11,  
VITORIA

Pídase prospecto y se remitirá gratis.  
Pedidos a D. MARIANO MIEDES, Cmr.º 31  
TOLEDO

## EXCELENTE NOTICIA

La popular «Biblioteca PATRIA», (Bailén, 35, Madrid), que tantas y tan buenas obras ofrece de continuo a nuestros lectores, participa que desde esta fecha servirá a nuestros amigos una suscripción especial, formada por seis notabilísimas obras, cinco de ellas laureadas recientemente por la nueva y patriótica *Obra Social de los Premios Personales*.

El precio de la suscripción es de ptas. 5'50 al año, y como primer envío, recibirán cuantos se suscriban un ejemplar de cada una de las obras siguientes:

*Lo difícil que es ir al Cielo...*, por D. Manuel Linares Rivas, novela laureada con el premio Marqués de Comillas.

*Desamor*, novela, asimismo laureada recientemente con el premio Conde de Villafuertes, y original de D. Francisco Fernández Villegas (Zeda).

*El Escapulario Rothschild*.—Esta obra ha obtenido el premio Sundheim, y es debida a don Vicente Díez de Tejada.

*Luz de Luna*, novela, de D. Wenceslao Fernández Flóres, que obtuvo el premio Marqués del Sauzal.

*Julieta rediviva*, novela original de D. Andrés González Blanco, laureada con el premio Urbina.

*Blasones y talegas*, una de las mejores novelas del inmortal Pereda.

Además, y en concepto de regalo, recibirán cuantos se suscriban, un ejemplar de cada una de las notabilísimas obras siguientes:

*La Sagrada Pasión*, por Fr. Luis de Granada. *Cuentos de «Patria»*, por varios autores.

*La Perfecta Casada*, por Fr. Luis de León. *El Alcalde de Zalamea*, por Calderón de la Barca.

## BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

(Cortese y remítase a las Oficinas de la «Biblioteca PATRIA», Bailén, 35, Madrid).

de profesión... domiciliado en... provincia de... calle... número...

acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca PATRIA» por pesetas 5'50. (Firma).

¿Le interesa á Ud. esto?

—¿Saber la hora en que vive?  
—¿Ser puntual en sus citas?  
—¿No perder nunca el tren?  
—¿No dejar pasar la hora del Banco?

Reloj Cyrus.  
Reloj Cyrus.  
Reloj Cyrus.  
Reloj Cyrus.  
Reloj Cyrus.  
Reloj Cyrus.

Con un Reloj Cyrus resuelve Ud. el problema.

La fábrica del CYRUS fué la primera que en Suiza construyó relojes de gran precisión por el procedimiento de la intercambiabilidad absoluta de todas sus piezas, correspondiendo á ella el honor de tan transcendental invento, que las demás fábricas imitaron después.

Venta exclusiva en Toledo

**José Hurtado**  
Belén, 15

**DISPONIBLE**

COLEGIO DEL SACRAMENTO

de 1.ª y 2.ª enseñanza  
dirigido por el Lic. D. Enrique Muncharaz.

SUCESORES DE A. JIMÉNEZ BANQUEROS

Casa fundada en 1840.

SUCURSAL EN TOLEDO,  
CALLE NUEVA, 16, TELÉFONO, 41.

Se hacen toda clase de operaciones de Banca y Caja de Ahorros.

HORAS DE CAJA: DE 9 A 2 Y DE 3 A 6.

Establecido en Torrijos (Toledo) P.ª de la Constitución, n.º 7.

El resultado de los exámenes de los alumnos de este Colegio, en Junio último, ha sido: de 65 exámenes, 19 Sobresalientes, 25 Notables y 20 Aprobados, incluyendo en éstos 6 de Gimnasia Suspensos 1.

Para más detalles pídase Reglamentos al Director D. Enrique Muncharaz.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.